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�
По нацпроекту БКД проведен ремонт дорожного полотна
на Которосльной набережной.
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Главное –
обеспечить 
развитие
Год назад, одержав убедительную победу на губернаторских выборах
9 – 11 сентября, Ярославскую область возглавил Михаил Евраев. 
Приоритетной задачей, которую он обозначил для себя
и своей команды, стало не только сохранение стабильности в регионе,
но и обеспечение его поступательного развития.
О том, каких результатов удалось достичь за прошедший год
в областном центре, беседуем с мэром Ярославля Артемом Молчановым. 

 ■ М ИЛЬИНА

– Артем Владимирович, тер-
мин «национальный проект» 
появился осенью 2005 года, ког-
да Президент России Владимир 
Путин выступил с инициативой 
разработки комплексных про-
грамм модернизации страны. 
За прошедшие годы нацпроекты 
доказали свою эффективность. 
Какие из них наиболее активно 
реализуются в Ярославле? 

– Приоритетной задачей в нашем 
городе является развитие дорожной 
отрасли в рамках нацпроекта «Безо-
пасные качественные дороги» и приве-
дение в нормативное состояние улич-
но-дорожной сети города Ярославля. 
В ближайшие два года планируется 
привести в нормативное состояние 
более 70 км автодорог и проездов. В 
их числе крупные проекты – это капи-
тальный ремонт улицы Победы, улицы 
Свободы, проспекта Октября, проспекта 
Машиностроителей (эти объекты нача-
ты в текущем году и будут завершены 
в 2024-м). Также планируется в 2024 
году выполнить 1-й этап капитального 
ремонта проспекта Дзержинского – от 
Ленинградского проспекта до улицы 
Блюхера, капитальный ремонт улицы 
Сосновой, капитальный ремонт улицы 
Папанина – от проспекта Машино-
строителей до улицы Яковлевской и, 
при наличии достаточного финанси-
рования, капитальный ремонт улицы 
Волгоградской – от улицы Труфанова 
до улицы Громова.

По нацпроекту «Образование» в 
Ярославле в 2021 году начато стро-
ительство общеобразовательной 
организации на 1100 учащихся по 
улице Пашуковской, в настоящее 
время объект в стадии завершения 
строительства. В 2022 году начато 
строительство дошкольной образова-
тельной организации на 280 мест в 
районе улицы Малой Норской в МКР 
№ 15 Дзержинского района. В 2023 
году началось строительство двух 
общеобразовательных организаций: на 
1100 учащихся в районе Московского 
проспекта и на 500 учащихся на улице 
Большой Федоровской.

В рамках национального проекта 
«Жилье и городская среда» в прошлом 
году в Ярославле благоустроены два 
городских парка. Это парк «Рабочий 
сад» и парк Судостроителей. В этом 
году в рамках нацпроекта проходит 
благоустройство трех общественных 

пространств: Юбилейного парка, скверов 
на площади Труда, Павловской рощи.

– По вашему мнению, от каких 
факторов зависит эффектив-
ность реализации нацпроектов? 

– В своем Послании Федеральному 
собранию РФ Президент Владимир Пу-
тин заявил: «Средства на национальные 
проекты, которые зарезервированы в 
федеральном бюджете на 2024 год, 
регионы смогут получить и использо-
вать уже сейчас через беспроцентные 
казначейские кредиты. В апреле буду-
щего года они будут автоматически 
погашены». Этой возможностью ак-
тивно пользуется Ярославская область. 
Губернатор Михаил Евраев выделяет 
средства областного бюджета на раз-
витие Ярославля. Благодаря областной 
финансовой поддержке в ближайшие 
два года удастся существенно улучшить 
дорожную инфраструктуру столицы 
Золотого кольца.

– В период с 2022 года по насто-
ящее время в Ярославской обла-
сти по инициативе главы региона 
Михаила Евраева реализуется 
ряд проектов, направленных на 
повышение качества жизни как 
в крупных городах региона, так 
и в сельских территориях. По ва-
шему мнению, какие начинания 
показали наибольшую эффек-
тивность и оказали влияние на 
уровень жизни в Ярославле?  

– Важным направлением своей 
работы с самого начала губернатор 
Ярославской области обозначил при-
ведение в порядок придомовых тер-
риторий. Эта инициатива нашла свое 
воплощение в губернаторском проекте 
«Наши дворы», который распростра-
нился на весь регион. В Ярославле в 
2022 году по губернаторскому проекту 

было отремонтировано беспрецедент-
ное количество дворов – более 100. 
Еще 38 придомовых территорий мы 
благоустраиваем в этом году. 

Как неоднократно подчеркивал гу-
бернатор, программа продолжится, 
пока мы не обустроим все нуждающие-
ся в ремонте дворы. При таком объеме 
работ важно следить за качеством 
выполняемого ремонта. Для этого 
Михаилом Евраевым создан проект 
«Губернаторский контроль», членами 
которого являются активные жители, 
общественники, местные депутаты.

– В ходе выездов в районы 
области Михаил Евраев активно 
общается с жителями, интере-
суется их мнением, планирует 
дальнейшую работу с учетом их 
пожеланий. Какие начинания 
реализованы в Ярославле по ре-
зультатам обращений граждан 
к главе региона?

– Губернатор и сам постоянно выез-
жает с рабочими визитами в районы 
Ярославля, интересуется у жителей, 
какие вопросы требуют его подклю-
чения. Из недавнего, глава региона 
поддержал инициативу обустроить 
смотровую площадку на Тверицкой 
набережной возле церкви Зосимы и 
Савватия. На это он поручил выделить 
из областного бюджета 15 миллионов 
рублей. Или буквально этим летом 
мы вместе с Михаилом Яковлевичем 
открыли новый красивый причал возле 
Толгского монастыря, о котором дав-
но мечтали прихожане. Это повысит 
привлекательность обители для го-
стей, ведь именно развитию туризма 
губернатор уделяет особое внимание. 
С 2022 года для этой цели в Ярославле 
также обустроили художественную 
подсветку более 50 зданий. �

�
В ходе рабочего визита в Заволжский район Михаил Евраев поддержал 
инициативу обустроить смотровую площадку на Тверицкой набережной.

�
Юбилейный парк благоустраивается по федеральному 
проекту «Формирование комфортной городской среды».

�
Знаменская башня одной из первых была оборудована 
подсветкой.

�
Суринский путепровод отремонтирован за счет дополнительного 
финансирования из областного бюджета.


